

LUNES 28  
NOVIEMBRE 2011

La Habana  
Año 53 de la Revolución

EDICIÓN  
ÚNICA  
CIERRE: 11:00 P.M.

AÑO 47  
No. 284  
20 ctvs

# Granma



Donde  
comienza  
el deber,  
termina la  
amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



FOTO: JOSÉ M. CORREA

## Patriótica marcha de los estudiantes

En el monumento a los ocho estudiantes de Medicina, fueron colocadas ofrendas florales de Fidel y de Raúl, los estudiantes, la UJC y otras instituciones

Lisandra Fariñas Acosta

En la histórica Escalinata de la Universidad de La Habana, estudiantes de todas las universidades de la capital se reunieron este domingo 27 de noviembre, para realizar la tradicional marcha de homenaje en conmemoración del aniversario 140 del fusilamiento de los ocho estudiantes de Medicina, a manos del régimen colonialista español.

Más de 15 mil jóvenes marcharon por todo San Lázaro hasta el monumento enclavado en La Punta para rendir tributo a los mártires, luego de las palabras de Lisara Corona Oliveros, estudiante de sexto año de Medicina y vicepresidenta nacional de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU), quien convocó a los presentes a exigir el regreso de los Cinco Héroes cubanos, condenados injustamente por tribunales norteamericanos.

"Marchemos demostrando el apoyo a nuestro Partido Comunista que en los próximos meses arribará a su Conferencia para seguir construyendo y perfeccionando el camino de nuestra Revolución", exhortó la dirigente estudiantil.

Encabezados por la Universidad de Ciencias Médicas, la FEU y la Federación de Estu-

diantes de la Enseñanza Media (FEEM), el estudiantado cubano apoyó junto a su claustro de profesores la causa de los estudiantes latinoamericanos, que reclaman una educación de calidad para todos.

Acompañaron al estudiantado en la marcha los miembros del Buró Político Mercedes López Acea, primera secretaria del Comité Provincial del Partido en La Habana, y Miguel Díaz-Canel, ministro de Educación Superior. También estuvieron presentes, Olga Lidia Tapia Iglesias, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, Ena Elsa Velázquez Cobiella y Roberto Morales Ojeda, titulares de Educación y Salud, respectivamente; Liudmila Álamo Dueñas, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas, y Yamilé Ramos Cordero, presidenta nacional de la Organización de Pioneros José Martí, entre otros dirigentes.

Igualmente asistieron a la peregrinación, miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, la Asociación Abakuá, la Asociación Hermanos Saíz e integrantes de las brigadas estudiantiles fundadoras de la milicia universitaria, entre otros.

(Más información y gráfica en la página 8)

## Durban, la última oportunidad

(Página 5)

## José Martí: Con los Pinos Nuevos y para el bien de todos



A 120 años del discurso del Apóstol en homenaje a los ocho estudiantes de Medicina asesinados por el colonialismo español y del que realizó ante el Club Patriótico Ignacio Agramonte de Tampa, hoy, a las 6:30 p.m., tendrá lugar la Mesa Redonda **José Martí: Con los Pinos Nuevos y para el bien de todos**, con la participación de destacados estudiosos de la obra martiana.

Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán en vivo esta Mesa Redonda y el Canal Educativo la retransmitirá al final de su programación.



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

## Avileños ganan en debut de la Serie Nacional

(Página 7)

## La Unesco declara cuatro tradiciones iberoamericanas Patrimonio de la Humanidad

La Unesco inscribió en la Lista Representativa de Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad el saber tradicional de los chamanes jaguares del Yuruparí de Colombia, la música mariachi de México, el peregrinaje al santuario del Señor de Qoyllurí de Perú y el fado portugués.

Los jaguares del Yuruparí, que habitan en los alrededores del río Pirá Paraná, transmiten por vía masculina y desde el nacimiento el Hee Yaia Keti Oka, una sabiduría que les fue entregada desde sus orígenes por los Ayowa (creadores) para cuidar del territorio y de la vida.

Unesco también declaró patrimonio inmaterial el peregrinaje al santuario del Señor de Qoyllurí de Perú, que

recorre ocho kilómetros desde Mahuayani hasta Sinakara, y finaliza en el santuario situado a más de 4 mil metros sobre el nivel del mar. La tercera propuesta latinoamericana que obtuvo el reconocimiento de la Unesco fue la música mariachi de México.

El nombramiento fue celebrado con la irrupción de un grupo de mariachis en la sala de reuniones de la Unesco en Bali, donde se entonó "El son de la negra", una de las melodías más emblemáticas de este género.

La última propuesta aprobada fue la del fado portugués, género musical habitualmente cantado por un solista acompañado por una guitarra portuguesa, que nació en los barrios humildes de Lisboa y que con la radio se extendió por todo Portugal.